



PREMIOS FAD DE ARQUITECTURA  
E INTERIORISMO

---

# PREMIOS FAD DE ARQUITECTURA E INTERIORISMO



---

## Los Premios FAD de Arquitectura e Interiorismo. Su historia.

Los Premios FAD se crearon con la idea de recuperar los concursos de edificios y establecimientos que había convocado el Ayuntamiento de Barcelona entre 1899 y 1912, en una primera época que coincide con el auge del modernismo y con la configuración definitiva de la ciudad después de la demolición de las murallas, y en una segunda época, entre 1913 y 1930, coincidiendo con la eclosión del novecentismo.



---

## Fechas clave

**1958.** Consciente de su tarea impulsora de renovación artística, pionero de las corrientes de vanguardia y comprometido con la realidad sociocultural, el FAD introduce y aplica la idea de premiar otra vez todo el trabajo constructivo o decorativo que abra nuevos caminos y suponga una actitud de investigación respecto a los lenguajes tradicionales. De esta manera, desde ese año, el FAD organiza anualmente los Premios de Arquitectura e Interiorismo.

**1975.** El Consejo Directivo del FAD decide la instauración del nuevo Premio de la Opinión, que se concederá por votación popular entre los asistentes al acto de entrega de los Premios.

**1976.** Se amplían al área metropolitana de Barcelona (27 municipios).

**1987.** Se amplían a todo Cataluña.

**1996.** El FAD instituye un premio nuevo con una clara voluntad de apertura: el IberFAD de Arquitectura e Interiorismo que, como complemento de los Premios FAD, alcanzará el ámbito geográfico correspondiente a la península Ibérica.

**1999.** La Junta Directiva de ARQ-INFAD decide ampliar el ámbito de los Premios FAD al conjunto de la península Ibérica (los territorios insulares de España y Portugal inclusive). En esta misma convocatoria desaparece el premio IberFAD.



---

2006. La Junta Directiva de Arquinfad crea la categoría de Pensamiento y Crítica, que distinguirá aquellos artículos, libros, revistas, secciones de periódicos, etc. Publicados durante el año en el ámbito de la península Ibérica.

#### **Arquinfad**

Asociación Interdisciplinaria de Diseño del Espacio del FAD.

El ARQUIN-FAD, fundada en el año 1976, trabaja para transmitir a la sociedad una conciencia crítica y actual respecto al hábitat y el entorno paisajístico, urbano y arquitectónico en que vivimos. Es un lugar de reflexión y de síntesis sobre los fenómenos y actividades relacionadas con la proyección y la transformación del espacio interior, urbano y territorial, y crea las condiciones para que se produzca un ámbito de información y de debate multidisciplinar donde confluyen la experiencia y las reflexiones de arquitectos, interioristas, ingenieros, paisajistas, escapatistas, escenógrafos, iluminadores, historiadores y teóricos.



---

### **Etapa actual**

Impulsados por Arquinfad, esta prestigiosa convocatoria reúne lo más destacado de la producción arquitectónica peninsular.

Los Premios FAD de Arquitectura e Interiorismo se componen de cinco categorías:

Arquitectura: edificios de nueva planta, obras de reforma o rehabilitación de edificios existentes.

Interiorismo: obras de decoración de espacios e interiores.

Ciudad y Paisaje: obras de remodelación urbana, de ajardinamiento o, en general, de modificación del paisaje en el exterior.

Intervenciones Breves: montajes ambientales correspondientes a acciones de corta duración; además de incluir todas aquellas obras relacionadas con el espacio escénico, el montaje de exposiciones, las acciones y los acontecimientos, etc., incorpora intervenciones artísticas que hayan supuesto un cambio notable del espacio donde se han ubicado.

Pensamiento y Crítica: aquellos textos y publicaciones sobre la ciudad, el paisaje, las arquitecturas, las formas interiores, etc. que contribuyen, sin lugar a dudas, a fomentar el imprescindible debate y a formular las bases de nuestra cultura. Con el propósito de reconocer el papel de esta arquitectura escrita, los Premios abren esta nueva categoría, que distinguirá los artículos, libros, revistas, secciones de periódicos y otros formatos (páginas web, DVD, programas de radio y televisión...), etc. publicados durante el año dentro del ámbito de la península Ibérica.

### **El Jurado de los Premios**

La Junta Directiva de Arquinfad designa cada año un jurado independiente de profesionales del sector: arquitectos, industriales, interioristas, fotógrafos, ingenieros, etc.

A lo largo de su historia, ha estado integrado por personalidades de máxima relevancia.

El Jurado de los Premios FAD de Arquitectura e Interiorismo está integrado por un presidente y distintos vocales. Declarará, del total de las obras presentadas, las Obras Finalistas.

Los finalistas optan a los Premios FAD en cada una de las cinco categorías.

### **Premio de la Opinión de los Socios de Arquinfad**

Simultáneamente a la concesión de los Premios, a partir de la deliberación del jurado profesional, se ha establecido el Premio de la Opinión de los Socios de Arquinfad: Optan al premio las obras finalistas.

Un premio para cada categoría.

Otorgado por votación de los socios de Arquinfad.

El veredicto de los Premios FAD de Arquitectura e Interiorismo.

El veredicto del Jurado se da a conocer en un acto público que tiene lugar el mismo día de la fiesta de los Premios.

Las obras finalistas reciben un diploma de reconocimiento.

Simultáneamente, los socios de Arquinfad determinan por votación secreta, de entre las obras finalistas, cuáles son las que merecen el Premio de la Opinión de los Socios de Arquinfad.

## Calendario de los Premios

### Diciembre

Envío de las bases para su difusión a:

Prensa: dos-cents mitjans

Todos los alcaldes de Cataluña y los alcaldes de las capitales de provincia del resto del Estado y Portugal

Departamentos de obras públicas, arquitectura y vivienda de las diputaciones de Cataluña, del Ayuntamiento de Barcelona y de la Generalitat de Catalunya

Escuelas de ingenieros, ingenieros técnicos y aparejadores de Cataluña.

Escuelas de arquitectura, escuelas de teatro y escuelas de diseño.

Colegios de arquitectos y escuelas de arquitectura de todo el

Estado español y Portugal

Todos los arquitectos de Cataluña

Todos los socios del FAD

Participantes en las últimas ediciones de los Premios

Constructores. Cámara de Contratistas

Todos los colegios de arquitectos de España

Arquitectos reconocidos de la península Ibérica

### Febrero

Recepción de la documentación solicitada. Numeración y selección de las fotografías de las obras presentadas.

### Marzo

Montaje de la exposición de las obras presentadas y visitas del jurado para llevar a cabo la selección.

### Abril-Mayo-Junio

Selección, por parte del jurado, de las obras. Rueda de prensa para la difusión de las obras seleccionadas y finalistas.

### Octubre

Realización de la exposición y fiesta de entrega de los Premios.

Convocatoria del Jurado de la Opinión de los Socios.

Envío de las invitaciones a la fiesta y convocatoria de la prensa.

Durante la fiesta, presidida por el alcalde de Barcelona, el conseller de Cultura de la Generalitat de Catalunya, el presidente de la Diputación de Barcelona, junto con el presidente del FAD, la junta Directiva de Arquinfad, los miembros del jurado y los representantes de los patrocinadores, se otorgan los Premios del Jurado y los Premios de la Opinión de los Socios.

### Difusión de la imagen de los Premios

Información y publicidad a los medios de comunicación: prensa, revistas especializadas, televisiones y emisoras de radio.

Banderolas en la fiesta de entrega de los Premios.

Implantación de la imagen del patrocinador en la exposición del acto de entrega de los Premios y en las exposiciones itinerantes posteriores.

Anuncio publicitario del patrocinador en el anuario de los Premios FAD de Arquitectura e Interiorismo.

25.000 ejemplares de las bases de los Premios.

6.500 invitaciones al acto.

